

# Le Socialiste

41e année - Rs 5.00 - No 10653 - MERCREDI 9 AOÛT 2023 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

## Journée internationale de la jeunesse 2023 : Sommet national de la jeunesse organisé



Page 3



**Le ministre Jagutpal rend visite aux enfants patients qui ont subi des interventions chirurgicales complexes effectuées par le professeur S.M. Balaji**

Page 3

**L'ultimatum de la CEDEAO arrivé à terme, l'espace aérien du Niger fermé**



Page 4

**Vague de chaleur:  
l'Espagne en alerte après un weekend d'incendies**



Page 5

**Tunisie: 11 migrants morts et 44 disparus dans un naufrage au large des côtes tunisiennes**



Page 5

**Mondial féminin de football**



**Les Anglaises arrachent leur qualification pour les quarts aux tirs au but**

Page 8

**Les Australiennes se qualifient pour les quarts**



Page 8

**A la télé aujourd'hui**



07.10 Film: A Perfect Match  
08.45 The Bionic Woman  
09.35 Le Chemin Du Destin  
10.05 A Que No Me Dejas  
10.30 The Gardener's Daughter  
10.55 Tele: Marimar  
11.15 Serial: Blacklist  
12.00 Le Journal  
12.25 Sublime Mensonge  
13.15 Tele: Fierce Angel  
13.45 Tele: Imperio De



07.41 Local: Priorite Sante  
09.10 Local: Mots & Ecrits  
09.30 Local: Radio Vision  
11.00 Music Tour 2022  
12.03 Rodrig: Plat Du Chef  
12.33 Le Cri De La Crecerelle  
13.05 Local: Priorite Sante  
14.30 Local: Rodrig Prog  
14.56 Prod: Nu Rasinn  
15.53 Local Glwar Dantan



07.00 Serial: Chacha Bhatija  
08.30 Local: Bhojpuri Dhamaka  
08.56 Prakriti Ki God Mein  
09.37 Chikitsa Aur Swasthya  
10.00 Jijaji Chhat Par Hain  
11.32 Serial: Radha Krishna  
12.00 Film: Saaya  
Starring: Shatruघan Sinha, P. Dhillon



06.30 Mag: Healthy Living  
08.01 Doc: Global Food  
08.52 Mag: Euromaxx  
09.48 Doc: Fine Arts Sculptures  
10.33 Doc: Fashion Babylon  
11.29 Doc: Sweet Magic  
12.00 Mag: Healthy Living  
13.04 Mag: Check In  
14.30 Mag: Human Nature  
15.11 D.Anime: Early



14.25 Zindagi Mere Ghar Aana  
15.18 Film: Shola Aur Shabnam  
Starring: Govinda, Divya Bharti, Gulshan Grover  
18.00 Live: Samachar  
18.30 Kundali Bhagya  
19.00 Udaariyaan

**Le Socialiste**

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

**Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah**

Administration: 2ème étage, Cubic Court,  
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis  
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

**E-mail:** lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

**Website:** Lesocialiste.info

**Facebook:** Lesocialiste.info

# Le principal chef de l'opposition indienne Rahul Gandhi réintégré au Parlement

Rahul Gandhi a été réintégré au Parlement lundi après que la Cour suprême du pays a suspendu sa condamnation. Le principal chef de l'opposition indienne avait été condamné en mars à deux ans de prison pour diffamation envers le Premier ministre Narendra Modi.

Rahul Gandhi de retour au Parlement indien. Le principal chef de l'opposition indienne a été réintégré, lundi 7 août, après que la Cour suprême du pays a suspendu la semaine dernière sa condamnation pour diffamation liée à ses commentaires politiques sur le Premier ministre Narendra Modi.

La disqualification de Rahul Gandhi, qui durait depuis mars, "a cessé d'opérer sous réserve de nouvelles décisions judiciaires", a déclaré Utpal Kumar Singh, secrétaire général de la chambre basse du Parlement, dans un communiqué.

Le chef du parti du Congrès, âgé de 53 ans, avait été condamné le 23 mars à deux ans de prison pour diffamation envers Narendra Modi, pour des propos tenus lors d'une campagne électorale en 2019. Il avait alors déclaré que "tous les voleurs ont Modi comme nom de famille".

#### "Un énorme soulagement"

Le président du Congrès, Mallikarjun Kharge, a qualifié de "mesure bienvenue" la décision de le réintégrer au Parlement et a appelé le gouvernement à se concentrer sur "la



gouvernance plutôt que de dénigrer la démocratie en s'en prenant aux dirigeants de l'opposition".

La condamnation le rendait inéligible, ne lui permettant pas de siéger au Parlement et de participer aux élections générales de 2024, dont le parti au pouvoir Bharatiya Janata Party (BJP) de Narendra Modi est donné largement vainqueur.

Shashi Tharoor, député du parti du Congrès, a accueilli l'annonce de la réintégration de Rahul Gandhi "avec un énorme soulagement". "Il peut maintenant reprendre ses fonctions au Lok Sabha (chambre basse du Parlement) pour servir le peuple indien et ses électeurs (...). C'est une victoire de la justice et de notre démocratie", a-t-il déclaré.

Vendredi, la plus haute juridiction

indienne a suspendu la condamnation pour diffamation de Rahul Gandhi et a déclaré que le procès initial n'avait pas justifié l'imposition de la peine maximale pour les propos qu'il avait tenus lors d'un rassemblement de campagne il y a quatre ans. "L'ordonnance de condamnation doit être suspendue dans l'attente d'une décision finale", a déclaré le juge B.R. Gavai dans sa décision.

Figure de proue du parti du Congrès, Rahul Gandhi est descendant de la première dynastie politique indienne. Il est le fils de Rajiv (et Sonia) Gandhi, petit-fils d'Indira Gandhi et arrière-petit-fils du dirigeant indépendantiste Jawaharlal Nehru, tous anciens Premiers ministres. Il n'a pas de lien de parenté avec le Mahatma Gandhi.

# Le roi du Cambodge nomme officiellement Hun Manet comme Premier ministre

Le roi du Cambodge a officiellement nommé Hun Manet au poste de Premier ministre, ce dernier succédant à son père Hun Sen, selon un décret royal publié lundi. Son gouvernement doit désormais obtenir un vote de confiance qui aura lieu le 22 août au Parlement.

Le roi Norodom Sihamoni "nomme le Dr Hun Manet Premier ministre du Royaume du Cambodge pour le 7e mandat du Parlement", selon un décret royal publié lundi 7 août. Il succède à son père Hun Sen, qui a dirigé le pays d'une main de fer pendant 38 ans.

Reste maintenant à Hun Manet et à son gouvernement la formalité d'obtenir, le 22 août, un vote de confiance au Parlement, dominé par le parti au pouvoir.

Quelques jours après une victoire écrasante aux élections législatives controversées de juillet, Hun Sen, âgé de 70 ans, a annoncé démissionner de son poste de Premier ministre au bénéfice de son fils de 45 ans.

Général quatre étoiles, il s'est formé en Grande-Bretagne et à l'académie militaire américaine de West Point. Il dirigeait l'armée de terre cambodgienne depuis 2018.

#### L'influence de Hun Sen

Hun Sen assure que cette succession dynastique, comparable au régime nord-coréen, est faite pour maintenir la paix et éviter une "effusion de sang" au cas où il vienne à mourir en fonction.

Cela fait plus d'un an que Hun Sen parlait de transmettre le pouvoir à son fils aîné, qui a joué un rôle de premier plan dans la campagne pour les législatives de juillet.

Mais Hun Sen a clairement fait savoir qu'il avait l'intention d'exercer une influence, même après son départ, écartant ainsi tout changement d'orientation. Il exercera désormais les fonctions de président du Sénat, numéro 2 dans le



protocole après le roi Norodom Sihamoni, qu'il remplacera comme chef de l'État lorsque celui-ci sera à l'étranger.

#### Un novice en politique

Sous le règne de Hun Sen, le Cambodge a opéré un rapprochement notable avec la Chine.

L'ex-Khmer Rouge, arrivé au pouvoir en 1985, est accusé d'avoir fait reculer les libertés fondamentales et utilisé le système judiciaire pour museler ses adversaires, jetés par dizaines en prison au cours de ses mandats.

En mars, Kem Sokha, chef de file de l'opposition, a été condamné à 27 ans de prison et assigné à résidence pour trahison.

Sebastian Strangio, auteur d'un ouvrage sur le Cambodge sous Hun Sen, estime que Hun Manet a assez "peu démontré qu'il allait faire plus que des changements cosmétiques au système politique actuel". Sans le soutien de son père, il n'est pas sûr qu'il puisse apporter du changement même s'il le voulait.

Il ne s'est pas encore frotté à l'arène politique, remarquait aussi ce mois-ci l'analyste Ou Virak, jugeant que le futur dirigeant, marié et père de deux filles et un garçon, a surtout été élevé à la petite cuillère, et que celle-ci était dorée.

# Journée internationale de la jeunesse 2023 : Sommet national de la jeunesse organisé

Dans le cadre de la Journée internationale de la jeunesse 2023, un Sommet national de la jeunesse axé sur trois thèmes fondamentaux à savoir la santé et le bien-être, l'autonomisation économique et l'engagement communautaire, s'est ouvert à l'hôtel Intercontinental de Balaclava. Le thème retenu pour le sommet de 2023 est « Nou Zenes Nou Rises ».

Le ministre de la Promotion de la Jeunesse, des Sports et des Loisirs, M. Jean Christophe Stephan Toussaint ; la présidente du Conseil national de la jeunesse (NYC), Mme Keshika Sohon ; et d'autres personnalités étaient présentes.

Dans son allocution, le ministre Toussaint a déclaré que le Sommet fournira aux jeunes une plate-forme appropriée pour exprimer leurs idées et leurs opinions tout en soulignant que ces idées seront évaluées par le ministère et, si elles sont jugées appropriées, seront mises en œuvre. Les idées et les opinions de la jeunesse sont très importantes pour faire passer le pays au prochain niveau de développement, a souligné le ministre des Sports.

Il a en outre réitéré l'engagement du ministère à autonomiser les jeunes et à en



faire de futurs ambassadeurs du pays. Le ministre a également salué tous les jeunes qui contribuent au développement et au bien-être du pays à tous les niveaux, y compris éducatif, professionnel, sportif et cul-

tural.

Le ministre des Sports a saisi l'occasion pour applaudir les athlètes mauriciens qui ont participé à la 9e édition des Jeux de la Francophonie se tenant du 28 juillet au 06

août 2023 en République démocratique du Congo ajoutant que Maurice a remporté six médailles d'or et un total de 12 médailles pour les Jeux.

Le ministre Toussaint a en outre indiqué qu'une délégation d'environ 700 personnes représentera Maurice pour les prochains Jeux des îles de l'océan Indien (IOIG) 2023, qui se tiendront à Madagascar du 25 août au 03 septembre. Il a appelé à l'encouragement et au soutien de la jeunesse et de la population en général pendant les Jeux, ajoutant qu'il espère une grande performance de l'équipe mauricienne.

Quant à la présidente du NYC, elle a souligné que la création du NYC remonte à 1998. Elle a ajouté que le NYC a pour objectif principal d'être un véhicule de communication efficace qui favoriserait le développement durable des jeunes grâce à des programmes d'autonomisation appropriés, à la mise en réseau, à une bonne gouvernance et plaidoyer. Cette année, a-t-elle dit, marque le 25e anniversaire du Conseil tout en soulignant que le Conseil poursuivra son travail pour une citoyenneté responsable des jeunes qui contribuerait de manière efficace et efficiente dans toutes les sphères du développement de Maurice.

## Le ministre Jagutpal rend visite aux enfants patients qui ont subi des interventions chirurgicales complexes effectuées par le professeur S.M. Balaji

Le ministre de la Santé et du Bien-être, le Dr Kailesh Kumar Singh Jagutpal, a rendu visite, le vendredi 04 août 2023, à des enfants patients ayant subi des interventions chirurgicales complexes de fente labiale et palatine, réalisées par le chirurgien indien, le professeur S.M. Balaji, à l'hôpital Victoria de Candos.

Le ministre de la santé était accompagné du professeur S.M. Balaji et une équipe de personnel de santé local de l'unité de chirurgie plastique. Au total, 16 patients ont été opérés.

Dans une déclaration après la visite, le Dr Jagutpal a souligné que le professeur S.M. Balaji, qui est un éminent chirurgien buccal et maxillo-facial en Inde, en est à sa troisième visite à Maurice pour entreprendre des interventions chirurgicales complexes sur des patients mauriciens qui ne



pourraient pas être effectuées localement. Le ministre a souligné que le chirurgien indien a effectué des chirurgies buccales et maxillo-faciales complexes sur des enfants, principalement des cas de fente labiale et palatine, ajoutant que cette collaboration s'étend depuis plus d'un an maintenant.

Il a souligné qu'une équipe de personnel de santé local de divers domaines spécialisés a été mise en place pour fournir l'assistance médicale et le suivi nécessaires pendant et après les chirurgies.

En outre, le Dr Jagutpal a déclaré que le personnel local assistant le chirurgien indien bénéficie d'une formation pratique qui contribue à améliorer la prestation de services à la population et leur permettra d'effectuer des interventions connexes à l'avenir.

## Semaine mondiale de l'allaitement maternel 2023 : Début de l'atelier de formation de cinq jours sur l'allaitement maternel et la nutrition

Dans le cadre de la Semaine Mondiale de l'Allaitement Maternel 2023, un Atelier de formation de cinq jours portant sur la Nutrition Maternelle, l'Allaitement Maternel, la Nutrition du Nourrisson et de l'Enfant, a débuté en présence du Directeur Général des services de Santé, Dr Bhooshun Ori, au Hôtel Gold Crest à Quatre-Bornes.

Une trentaine de participants du secteur de la santé participent au programme de formation qui est une initiative du ministère de la Santé et du Bien-être en collaboration avec le Rotary Club de Bagatelle et l'International Baby Food Action Network (IBFAN). Deux personnes ressources de l'IBFAN sont actuellement à Maurice pour animer l'atelier.

Dans son allocution, le Dr Ori a souligné que l'objectif principal de l'atelier est de plaider en faveur de l'allaitement maternel chez les mères et de soutenir les efforts nationaux du ministère pour encourager davantage de femmes qui travaillent à allaiter leur enfant. Il a indiqué que l'allaitement est l'un des moyens les plus efficaces d'assurer la santé et la survie de l'enfant contre de nombreuses maladies infan-



tiles courantes.

Il a déclaré que malgré les recommandations de l'Organisation mondiale de la santé, la pratique de l'allaitement maternel exclusif diminue de jour en jour. La plupart des femmes qui travaillent préfèrent adopter des substituts du lait maternel plutôt que d'allaiter leur enfant, a-t-il ajouté.

Le lait maternel, a-t-il observé, est l'aliment idéal pour les nourrissons et fournit toute l'énergie, les nutriments et les anticorps dont un nourrisson a besoin pendant les premiers mois, ajoutant que l'allaitement peut être poursuivi jusqu'à la deuxième année pour des avantages supplémentaires.

Il a également fait remarquer que les femmes qui allaitent ont un risque réduit de cancers du sein et de l'ovaire.

Le Dr Ori a ainsi encouragé les mères à allaiter leur enfant afin de contribuer à protéger leur santé, à renforcer leur immunité et à réduire les risques d'infections et de maladies.

# L'ultimatum de la CEDEAO arrivé à terme, l'espace aérien du Niger fermé

**La CEDEAO demande aux militaires de rétablir dans ses fonctions le président renversé, sous peine d'utiliser la force.**

Le Niger a fermé dimanche son espace aérien « face à la menace d'intervention qui se précise », peu avant la fin d'un ultimatum ouest-africain enjoignant les militaires ayant pris le pouvoir à Niamey à rétablir le président renversé Mohamed Bazoum sous peine d'usage de « la force ».

« Face à la menace d'intervention qui se précise à partir des pays voisins, l'espace aérien nigérien est fermé à compter de ce jour dimanche [...] jusqu'à nouvel ordre », indique dimanche soir un communiqué du Conseil national pour la sauvegarde de la patrie (CNSP), qui a pris le pouvoir.

Le communiqué a été publié peu avant la fin de l'ultimatum — fixé le 30 juillet par la Communauté économique des États d'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) aux militaires ayant pris le pouvoir pour rétablir dans ses fonctions le président Bazoum, sous peine d'une intervention armée — qui a expiré à minuit heure de Niamey.

Le CNSP précise que « toute tentative de violation de l'espace aérien » entraînera « une riposte énergique et instantanée ».

Il affirme également qu'un « déploiement pour la préparation de l'intervention a été faite dans deux pays d'Afrique centrale », sans préciser lesquels. « Tout État impliqué sera considéré comme cobelligerant », ajoute-t-il.

Les frontières terrestres et aériennes du Niger avec cinq pays frontaliers avaient été réouvertes le 2 août, près d'une semaine après leur fermeture lors du coup d'État du 26 juillet ayant renversé Mohamed Bazoum.



Ces pays étaient l'Algérie, le Burkina Faso, la Libye, le Mali et le Tchad.

Dans l'après-midi, quelque 30 000 partisans du coup d'État dont beaucoup brandissaient des drapeaux du Niger, du Burkina Faso et de Russie, se sont livrés à une démonstration de force dans le plus grand stade du Niger à Niamey.

## « À bas la France »

« Aujourd'hui c'est le jour de notre véritable indépendance ! », criait un jeune homme, la foule autour de lui lançant des « À bas la France, à bas la CEDEAO ! », la Communauté économique des États d'Afrique de l'Ouest qui a menacé d'intervenir militairement.

Des membres du CNSP sont arrivés triomphalement au stade dans un convoi de pick-ups, acclamés et entourés par une foule enfiévrée, ont constaté des journalistes de l'AFP.

Le général Mohamed Toumba, numéro trois du CNSP, a pris la parole pour dénoncer ceux « qui sont tapis dans l'ombre » et qui « sont en train de manigancer la sub-

version » contre « la marche en avant du Niger ». « Nous sommes au courant de leur plan machiavélique », a-t-il dit.

Les contours de la force pour une possible intervention militaire ont été « définis » vendredi par les chefs d'état-major de la CEDEAO.

Le coup d'État a été condamné par l'ensemble des partenaires occidentaux et africains du Niger, mais les militaires nigériens ont reçu le soutien de leurs homologues du Mali et du Burkina Faso — également arrivés au pouvoir par des putschs en 2020 et 2022 et eux aussi confrontés à la violence jihadiste — qui affirment qu'une intervention au Niger serait une « déclaration de guerre » à leurs deux pays.

## Un vainqueur, les jihadistes

La perspective d'une intervention militaire ouest-africaine suscite inquiétudes et critiques.

Samedi les sénateurs du Nigeria, poids lourd de la CEDEAO avec ses 215 millions d'habitants et qui partage une frontière de 1500 km avec le Niger, ont appelé le président Bola Tinubu à « renforcer l'option politique et diplomatique ».

Samedi soir l'Algérie, acteur majeur dans le Sahel qui partage près de 1000 km de frontière avec le Niger, a également émis des réserves.

Le président Abdelmadjid Tebboune a estimé à la télévision publique qu'une intervention serait « une menace directe » pour son pays. « Il n'y aura aucune solution sans nous » l'Algérie, a-t-il ajouté, craignant que « tout le Sahel s'embrase » en cas d'intervention.

« Il faut empêcher le scénario catastrophique d'une guerre », a alerté de son côté un collectif de chercheurs, spécialistes

du Sahel, dans une tribune publiée samedi soir dans le quotidien français Libération.

« Une guerre de plus au Sahel n'aura qu'un vainqueur : les mouvements jihadistes qui depuis des années construisent leur expansion territoriale sur la faillite des États », écrivent-ils.

De nombreux résidents de la capitale Niamey — fief de l'opposition au président déchu — espéraient dimanche ne pas avoir à vivre une intervention militaire.

« Si la CEDEAO intervient, ça va encore aggraver la situation. Mais les gens sont prêts et la population va soutenir les nouveaux dirigeants, parce que nous voulons du changement », assure Jackou, commerçant dans le textile.

La CEDEAO et les pays occidentaux réclament un retour à l'ordre constitutionnel et la libération du président Bazoum, retenu prisonnier depuis le coup d'État.

« Nous condamnons la tentative de coup d'État au Niger qui constitue une grave menace pour la paix et la sécurité dans la sous-région », a déclaré dimanche soir le président ivoirien Alassane Ouattara.

Il a jugé « essentiel » de « rétablir l'ordre constitutionnel » et de « permettre au président Bazoum démocratiquement élu d'exercer librement ses fonctions ».

Une position identique à celle de la France, ancienne puissance coloniale dans la région dont les relations avec les auteurs du coup d'État au Niger se sont dégradées ces derniers jours.

Les militaires ont dénoncé des accords de coopération militaire et sécuritaire avec Paris, qui déploie au Niger 1500 soldats pour la lutte antiterroriste, une mesure ignorée par Paris.

# Foule immense à Kinshasa pour la fin des Jeux de la Francophonie



soccer des 9e Jeux de la Francophonie à Kinshasa, dimanche.

« De façon générale tout se passe bien », s'était félicité vendredi soir le directeur du comité national des Jeux, Isidore Kwandja, tout en reconnaissant des difficultés « au début ».

Le manque d'eau dans certains logements, la file d'attente au réfectoire, les transports compliqués... Certaines délégations se sont plaintes dès leur arrivée.

Les problèmes logistiques ont été gérés sinon réglés peu à peu et n'ont pas empêché la tenue des Jeux dans des con-

ditions qui ont étonné en premier lieu les habitants de Kinshasa eux-mêmes, habitués à des infrastructures délabrées, aux « tracasseries » policières et aux rues jonchées de détritus.

Souvent en famille, ils sont venus en nombre assister à des épreuves d'athlétisme, de lutte, de judo, de basket ou de tennis de table, dans des stades et gymnases réhabilités ou construits spécialement pour ces Jeux.

Vingt disciplines, sportives et culturelles, étaient au programme.

Le Maroc arrive en tête de la moisson de

médailles, avec près d'une soixantaine, suivie de la Roumanie et du Cameroun, avec une quarantaine. Plusieurs records de la Francophonie ont été battus en athlétisme.

Selon Zeina Mina, directrice du Comité international des Jeux de la Francophonie (CIJF), cette édition des Jeux, créés en 1989 et organisés en principe tous les quatre ans, a enregistré plus de 3500 participants, dont 1810 sportifs et artistes ayant pris part aux compétitions. Trente-sept pays étaient représentés.

Le défi a été « relevé », cela fait partie du « miracle congolais », dit-elle.

Un miracle, car jusqu'à leur ouverture, le doute a subsisté sur la tenue des Jeux, qui auraient dû avoir lieu en 2021 mais ont été reportés deux fois, d'abord à cause du COVID-19, puis en 2022 parce que rien n'était prêt pour les accueillir.

## « Pas de prix »

Jusqu'à la dernière minute, des sites étaient d'ailleurs encore en chantier. Face à cela, certains participants, tels le Québec qui a invoqué des raisons de sécurité et de santé, ont décidé de ne pas concourir ou ont réduit la taille de leurs délégations.

Les Jeux ont par ailleurs été précédés d'une polémique autour de la présence de la secrétaire générale de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), Louise Mushikiwabo.

# Vague de chaleur: l'Espagne en alerte après un weekend d'incendies

L'Espagne, après être venue à bout de trois incendies qui ont éclaté cette fin de semaine, est lundi en état d'alerte face au risque accru d'incendies provoqué par une nouvelle période de canicule, la troisième de l'été.

**L**a situation est tout aussi préoccupante au Portugal, où des centaines de pompiers restent mobilisés pour lutter contre des feux de forêts, notamment dans le centre et le sud, alors que l'ensemble du territoire est en état d'alerte en raison des températures élevées.

En Espagne, plusieurs provinces d'Andalousie (sud), de Castille-La Manche (centre) et d'Estrémadure (ouest) ont été placées en vigilance orange, avec des températures pouvant atteindre 43°C lundi, selon l'Agence météorologique nationale (Aemet).

Le point d'orgue de cette troisième canicule de l'été, qui concerne toute la péninsule ibérique et doit durer jusqu'à jeudi, est attendu mercredi.

L'Aemet a ainsi émis un avis d'alerte rouge (synonyme de danger extrême) pour la journée de mercredi dans la région de Madrid, où les températures pourraient atteindre 42 à 43 degrés, et dans la province andalouse de Jaen (sud), où l'Aemet prévoit 44 degrés.



«Dans la plus grande partie de la péninsule, alerte orange correspondant à un risque important», a indiqué Aemet sur Twitter (rebaptisé X) pour cette journée de mercredi, prévoyant que les températures se situeraient dans une fourchette allant de 38 à 42 degrés.

Cette nouvelle canicule intervient dans la foulée d'un weekend intense pour les pompiers espagnols, qui ont combattu des incendies sur trois fronts.

En Catalogne (nord-est), sur la côte méditerranéenne, à la frontière avec la France, les pompiers catalans ont annoncé

lundi matin avoir «maîtrisé» un incendie qui s'était déclenché vendredi et dans lequel près de 600 hectares ont brûlé.

Les deux autres incendies, maintenant sous contrôle, ont eu pour cadre l'Andalousie: l'un a touché quelque 450 hectares dans la province de Huelva samedi et dimanche, l'autre, qui s'était déclaré à moins de dix kilomètres de la ville de Cadix dimanche après-midi, a embrasé une pinède attenante à la ville de Puerto Real, entraînant une fermeture temporaire de l'autoroute menant à Cadix.

La Catalogne et l'Andalousie sont les

deux régions d'Espagne les plus touchées par la sécheresse.

Plus de 70 000 hectares ont brûlé en Espagne depuis le début de l'année, un bilan encore éloigné du record de 2022, avec ses plus de 300 000 hectares détruits, selon le système européen d'information sur les feux de forêt (Effis).

De l'autre côté de la frontière, un millier de pompiers portugais étaient déployés lundi en début d'après-midi pour combattre des feux dans les environs de Ourem (centre) et Odemira (sud), soutenus par douze moyens aériens, selon l'Autorité nationale de la protection civile.

À Odemira, près de la côte sud-ouest du pays, un feu de forêt, qui a contraint dimanche à des évacuations temporaires, continuait de progresser, attisé par le vent, selon le commandant de la protection civile, José Ribeiro.

Cet incendie, qui a éclaté samedi, a fait neuf blessés légers parmi les pompiers.

Avec des températures qui devraient franchir les 40 degrés dans plusieurs régions du centre et du sud, le Portugal est lui aussi en état d'alerte en raison d'un risque incendie «très élevé ou maximal sur l'ensemble du territoire».

Les experts considèrent que la multiplication de ces périodes caniculaires, ainsi que leur durée et leur intensité croissantes, sont une conséquence du changement climatique.

# Tunisie: 11 migrants morts et 44 disparus dans un naufrage au large des côtes tunisiennes

Onze migrants, tous originaires d'Afrique subsaharienne, sont morts et 44 autres sont portés disparus après un naufrage en Méditerranée au large du port de Sfax, ville tunisienne épicentre de l'émigration clandestine, ont annoncé des sources judiciaires lundi.

**A**u même moment, une source militaire marocaine faisait état de la découverte, sur la route migratoire de l'Atlantique, de cinq corps de migrants, tous Sénégalais, après le naufrage de leur embarcation au large du territoire disputé du Sahara occidental. Un total de 189 autres ont pu être sauvés.

En Tunisie, «sept nouveaux corps ont été repêchés dimanche soir» venant s'ajouter aux quatre retrouvés auparavant après le naufrage au nord de Sfax, a indiqué à l'AFP Faouzi Masmoudi, porte-parole du tribunal de la deuxième ville de Tunisie.

«Les recherches se poursuivent», a ajouté le porte-parole, soulignant que seuls deux migrants avaient pu être secourus sur une embarcation qui comptait 57 occupants, selon les rescapés.

Leur bateau de fortune était parti à une date non déterminée d'une plage au nord de Sfax, en face des îles Kerkennah.

Les gardes-côtes cherchent à savoir «s'il y a eu d'autres naufrages dans cette zone», après la découverte entre vendredi à dimanche de «12 corps sur des plages» au nord de Sfax, M. Masmoudi.



Il n'est pas possible pour le moment de savoir si les 12 corps proviennent ou pas du naufrage près des Kerkennah.

En revanche, ce drame n'a rien à voir avec deux naufrages d'embarcations parties de Sfax sans doute jeudi dernier, qui ont fait au moins 30 disparus près de l'île de Lampedusa, en Italie, selon les gardes-côtes italiens.

Sfax se trouve à environ 130 km de Lampedusa et est depuis début 2023 le principal point de départ des milliers de migrants qui tentent la traversée de la Méditerranée vers l'Europe.

Du 1er janvier au 20 juillet, 901 corps de migrants ont été repêchés au large de la Tunisie, dont une majorité originaires

d'Afrique subsaharienne, selon un bilan officiel tunisien.

## Route la plus dangereuse

Selon les dernières statistiques du HCR, depuis début 2023, plus de 87 000 migrants ont débarqués clandestinement en Italie, surtout en provenance de Tunisie, le reste arrivant de Libye.

La Méditerranée centrale, entre Afrique du Nord et Italie, est la route migratoire la plus dangereuse au monde avec plus de 20 000 morts depuis 2014, selon l'OIM.

Les départs de migrants d'Afrique subsaharienne ont connu une accélération après un discours, le 21 février, du président tunisien Kais Saïed dénonçant l'arrivée de «hordes de migrants» clandestins

venus, selon lui, «changer la composition démographique» de son pays.

Après la mort le 3 juillet d'un Tunisien dans une rixe entre migrants et habitants, des centaines d'Africains noirs ont été chassés de Sfax. Beaucoup ont décidé de tenter la traversée.

Et au moins 2 000 Africains, selon de nouvelles données fournies par une source humanitaire à l'AFP, ont été conduits par la police tunisienne aux frontières avec Libye et Algérie et abandonnés dans des zones désertiques.

Au moins 25 sont morts dans le désert tuniso-libyen depuis début juillet, selon le dernier bilan en date de sources humanitaires.

Dans le naufrage annoncé lundi au Maroc, les cinq corps ainsi que 11 migrants «dans un état critique» ont été transférés dans un hôpital à Dakhla.

L'embarcation des migrants était partie clandestinement «d'un pays situé au sud du Royaume», tentant de rejoindre les îles Canaries (Espagne), avant d'être intercédée au large de Guerguert en «situation difficile», selon la source militaire.

Situé à la pointe nord-ouest de l'Afrique, le Maroc est un pays de transit pour de nombreux migrants qui cherchent à rejoindre l'Europe depuis ses côtes atlantique ou méditerranéenne.

La route migratoire des Canaries, porte d'entrée vers l'Europe dans l'océan Atlantique, connaît ces dernières semaines un net regain d'activités au départ des côtes du nord-ouest de l'Afrique.

Au moins 13 migrants sénégalais sont morts à la mi-juillet dans le naufrage de leur pirogue au large des côtes marocaines.

# Coup d'Etat au Niger : une délégation officielle du Mali et du Burkina à Niamey en « solidarité »

**Les deux pays voisins, eux aussi dirigés par des militaires putschistes, ont affirmé qu'une intervention armée de la Cedeao au Niger serait une « déclaration de guerre » contre eux.**

**A** lors que l'ultimatum adressé par la Communauté économique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (Cedeao) aux putschistes du Niger pour qu'ils rendent le pouvoir a expiré dimanche soir à minuit, l'armée malienne a annoncé lundi 7 août l'envoi par le Mali et le Burkina Faso d'une délégation officielle conjointe à Niamey, en « solidarité » avec le Niger.

La Cedeao avait menacé de recourir à la force après l'expiration du délai. Le Mali et le Burkina Faso, où des militaires ont également pris le pouvoir par la force respectivement en 2020 et 2022, ont prévenu qu'ils considéreraient une telle intervention comme une « déclaration de guerre ».

Les dirigeants de la Cedeao se réuniront jeudi à Abuja pour un « sommet extraordinaire » sur le Niger, a annoncé lundi l'organisation. « [Ils] se pencheront sur la situation politique et les récents développements au Niger », développe un communiqué publié par l'organisation. Une intervention militaire immédiate pour rétablir le président Mohamed Bazoum, déchu par les putschistes le 26 juillet, n'est pas envisagée à ce stade, selon une source proche de la Cedeao.

## « Riposte énergique »

Dimanche soir, peu avant la fin de l'ultimatum de la Cedeao, les militaires nigériens ont annoncé fermer l'espace aérien du pays « jusqu'à nouvel ordre ». Ils ont invoqué une « menace d'intervention qui se précise à partir des pays voisins », en assurant que « toute tentative de violation de l'espace aérien » entraînera « une riposte énergique et instantanée ».



La fermeture de l'espace aérien complique la desserte de certaines destinations africaines par les compagnies européennes qui ont dû s'adapter lundi, parfois en urgence. Des vols depuis Libreville, Douala, Kinshasa et Cotonou à destination de Paris ont ainsi dû revenir à leur point de départ pour reprendre du carburant en prévision d'un trajet rallongé qui ne survole pas l'immense territoire nigérien, a affirmé Air France-KLM à l'Agence France-Presse.

Le Conseil national pour la sauvegarde de la patrie (CNSP, l'organe des militaires au pouvoir) a également affirmé qu'un « déploiement pour la préparation de l'intervention a été fait dans deux pays d'Afrique centrale », sans préciser lesquels et ajoutant : « Tout Etat impliqué sera considéré comme cobelligérant. »

Plusieurs voix hors du Niger se sont exprimées ces derniers jours contre toute intervention militaire. Les sénateurs du Nigeria, poids lourd de la Cedeao, ont appelé à renforcer « l'option politique et

diplomatique », et le président algérien Abdelmadjid Tebboune a estimé qu'une intervention serait une « menace directe » contre son pays, autre voisin du Niger et acteur majeur dans le Sahel.

En Europe, le ministre des affaires étrangères italien, Antonio Tajani, a dit, lundi, « espérer » que l'ultimatum de la Cedeao allait être « prolongé ». « Il n'est pas dit qu'on ne trouvera pas une solution qui ne soit pas la guerre », a-t-il déclaré dans un entretien au quotidien La Stampa. « L'Europe ne peut pas se permettre un affrontement armé, nous ne devons pas être vus comme de nouveaux colonisateurs, explique-t-il. Nous devons créer une nouvelle alliance avec les pays africains qui ne soit pas basée sur l'exploitation. »

En Allemagne, « nous pensons que les efforts de médiation n'en sont qu'à leurs débuts parce que les sanctions commencent seulement à produire leurs effets », a déclaré un porte-parole du ministère des affaires étrangères, Sebastian Fischer, lors

d'un point presse régulier à Berlin. Il n'y a, selon lui, « pas d'automatisme » entre la fin de l'ultimatum de la Cedeao et une intervention armée au Niger.

De son côté, la France, ancienne puissance coloniale en Afrique de l'Ouest, de plus en plus vilipendée par les partisans des militaires ayant pris le pouvoir à Niamey, Bamako et Ouagadougou, a martelé ce week-end son soutien aux efforts de la Cedeao pour faire échouer la « tentative de putsch » au Niger.

## « La marche en avant »

Niamey s'est réveillée lundi dans le calme au lendemain d'une démonstration de force de quelque 30 000 partisans des militaires qui se sont rassemblés dans le plus grand stade du Niger. Des drapeaux du pays, mais aussi du Burkina ou de la Russie, y ont été brandis, la France et la Cedeao huées, des membres du CNSP acclamés par la foule. Le général Mohamed Toumba, numéro trois du CNSP, a pris la parole pour dénoncer ceux « qui sont tapis dans l'ombre » et « en train de manigancer la subversion » contre « la marche en avant du Niger ».

Le président Mohamed Bazoum est retenu prisonnier depuis le 26 juillet. Dimanche, la ministre des mines, Ousseini Hadizatou, a été remise en liberté « pour des raisons médicales », a affirmé lundi un membre de son entourage. Mais selon une source proche du parti du président déchu, « toutes les autres personnalités, ministres et responsables politiques arrêtés sont toujours détenus ».

Le coup d'Etat qui a renversé le président Bazoum, allié privilégié de la France et des Etats-unis qui y déploient respectivement 1 500 et 1 100 soldats dans la lutte contre les djihadistes armés qui minent la région, a été fermement condamné dans la plupart des pays d'Afrique et ailleurs dans le monde.

# Trump veut récuser la juge de son procès pour ses manœuvres après la présidentielle 2020

L'ancien président des États-Unis Donald Trump a annoncé dimanche vouloir « récuser » la juge qui doit superviser son futur procès à Washington pour avoir tenté d'inverser les résultats de la présidentielle de novembre 2020 et favorisé l'assaut du Capitole le 6 janvier 2021.

« Je ne peux en aucune manière bénéficier d'un procès équitable avec la juge +assignée+ à cette affaire ridicule de liberté d'expression et d'élections justes », a tonné M. Trump, comme à son habitude en lettres majuscules, sur son réseau social Truth Social.

« Tour le monde le sait, elle comprise. Nous allons immédiatement demander que cette juge soit récusée, sur des fondements très solides, et de même (demander) un dépassement (du procès) hors de (Washington) DC », a ajouté l'ancien président à propos de la juge fédérale Tanya Chutkan et du tribunal de la capitale fédérale américaine.

La magistrate Chutkan doit présider l'affaire qui vaut à Donald Trump sa troisième (et plus grave) inculpation au pénal, et elle est connue pour avoir sévèrement condamné des partisans de l'ex-président ayant participé à l'assaut du Capitole.

Elle a été désignée de manière aléatoire pour superviser cette affaire judiciaire historique impliquant l'ex-président, inculpé le 1er août pour complot contre l'Etat en lien avec ses tentatives d'inverser le résultat de l'élection de novembre 2020.

L'ancien chef d'Etat américain est venu le 3 août plaider à Washington non coupable des quatre chefs d'accusation



## NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

Tale police that , Mr. Akheesh BADOYE will apply to the Municipal Council of Quatre Bornes. for a building and land use permit for a proposed Greenhouse (La Serre) for growing 1. Vegetables 2. Flowers 3. Tropical and Sub Tropical Fruits at La Source, Palma, Quatre Bornes

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge in writing to the above- named Council within 15 days from the date of this publication.

Date: 08/08/2023

## 24. NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE

Take notice that I Montebello Retail Ltd will apply to the Municipal Council of Port Louis for a building and land use permit for a Commercial complex with the following activities – supermarket, hardware shops, Food Court, Restaurant, Lounge, Retail Outlets, Sports & Leisure activities (bowling), pharmacy, medical services, petshop, office and services (telecom, banking, insurance) at Montebello.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above named Council within 15 days from the date of this publication.

Dated 08 August 2023

## Football

### Leicester 2-1 Coventry:

## Kiernan Dewsbury-Hall inspire la victoire tardive des Foxes

Kiernan Dewsbury-Hall a marqué deux fois alors que Leicester revenait de l'arrière pour battre Coventry 2-1 à son retour au championnat.

Après neuf ans d'absence du deuxième niveau, il semblait que les champions de Premier League 2016 se dirigeaient vers la défaite au King Power après que Kyle McFadzean ait dirigé Coventry devant 47 minutes.

Mais Dewsbury-Hall a égalisé avec 13 minutes à faire avant de marquer un vainqueur tardif, ce qui signifie qu'Enzo Maresca - l'ancien assistant de Pep Guardiola - a remporté une victoire lors de son premier match à la tête des Foxes et lors de son premier match en tant que manager.

Coventry peut cependant tirer beaucoup de cœur de leur performance. Leurs espoirs restent élevés après avoir été si près de la promotion la saison dernière, pour perdre aux tirs au but lors de la finale des barrages en mai.

Leicester a dominé la première mi-temps mais n'a pas vraiment réussi à créer trop, même si leur ligne de front composée de Jamie Vardy, Steph Mavididi et Kasey McAteer menaçait avec leur rythme derrière, ce dernier ayant probablement la meilleure chance en piquant les paumes de Ben Wilson peu avant la pause après avoir marqué au but.

Mais Coventry leur a montré ce qu'est le championnat lorsque, juste après la mi-temps, le corner de Gustavo Hamer a été dirigé au premier poteau par le capitaine McFadzean.

Leicester a riposté, avec Maresca faisant des changements, et l'un de ses remplacements à Dennis Praet a créé l'égalisation, avec son cross parfait sur Dewsbury-Hall pour hocher la tête dans l'égalisation à 13 minutes de la fin.

Le remplaçant de Coventry et la nouvelle signature Haji Wright sont passés si près de le gagner pour son équipe



alors qu'il traversait et voyait sa frappe déviée frapper la barre de Leicester, avant que les Foxes ne montent à l'autre bout et ne le gagnent. Avec Dewsbury-Hall se révélant être la star du spectacle alors qu'il combinait avec Mavididi avant de trouver le coin supérieur avec une finition magistrale.

"Au début quand je suis entré, j'ai vérifié les numéros des joueurs et je lui ai dit qu'il avait une meilleure qualité pour pouvoir marquer plus et faire plus de passes décisives. La seule façon de le faire est d'arriver plus souvent dans la surface. Kiernan a marqué ici parce qu'il était là dans la surface, nous sommes contents car il a marqué et nous avons gagné et c'est le plus important.

"J'ai dit aux joueurs que Coventry était une équipe qui avait failli être promue en mai. Nous devions être forts mentalement. Donc, pour être menés 1-0 et ensuite gagner le match, les gars ont fait beaucoup d'efforts. Nous avons concédé beaucoup de buts sur coups de pied arrêtés la saison dernière, je le savais avant de venir. Nous avons encore encaissé ici et ce n'était pas facile de revenir pour nous."

"Si nous en avions pris un de plus, nous aurions peut-être gagné par deux ou trois. Nous essayons d'être à l'avant-garde et porter une menace est quelque chose qui est vraiment important pour nous. Nous avons eu des occasions de marquer, mais c'est la vie, nous ne les avons pas pris.

"Je pense que Dewsbury-Hall va être l'un des meilleurs joueurs à ce niveau. Quelqu'un m'a aussi dit que Leicester avait 100 millions de livres de talent sur le banc - ce qui est bien. C'est toujours décevant de perdre, surtout d'une position gagnante, mais quand vous regardez la qualité de Leicester, il y a beaucoup de Manchester City dans les mouvements."



## Barça, Chelsea, Arabie saoudite... Neymar veut s'enfuir loin de Paris !

Aux dernières nouvelles, Neymar aurait demandé un bon de sortie à ses dirigeants pour ce mercato estival.

D'après les informations de nos confrères de L'Equipe, Neymar veut quitter le Paris Saint-Germain au plus vite. Le Brésilien de 31 ans « a informé sa direction, dimanche, qu'il souhaitait partir du club de la capitale dès cet été ». Encore sous contrat jusqu'en juin 2025, il est aujourd'hui estimé à environ 60 millions d'euros, soit beaucoup moins que les 222 millions d'euros dépensés par le PSG en 2017 pour le faire venir du FC Barcelone. Avec son salaire XXL, Neymar n'aura pas beaucoup d'options cet été : la Premier League et le championnat saoudien semblent être les seuls capables de s'aligner sur les émoluments du Parisien

Annoncé un temps dans le viseur de Chelsea et de Manchester City, Neymar n'aurait pas abandonné l'idée de revenir au Barça, alors qu'Ousmane Dembélé s'apprête à faire le chemin inverse vers le PSG. D'après les informations du Mundo Deportivo, Neymar aurait déjà proposé ses services à l'équipe espagnole. Cette proposition susciterait de l'intérêt chez certains membres du club catalan. En effet, certains responsables du FC Barcelone voient le retour de Neymar comme un potentiel coup marketing et sportif. Affaire à suivre...

### **NEWSPAPER NOTICE FOR OUTLINE PLANNING PERMISSION APPLICATION**

### **NOTICE FOR OUTLINE PLANNING PERMISSION WITHIN RESIDENTIAL ZONE**

Take notice that I, EMTEL Ltd represented by Benchmark Consulting Engineers Ltd will apply to the **Municipal Council of Port Louis** for a Building and Land Use Permit for the implementation of a Cellular Base Station, a 6m high monopole structure on a Rooftop of a building situated at **Saint Denis Street, Port Louis**.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 09 August 2023

### **SOCIETE ISLAM DE TRIOLET - REG NO 51A**

Members are kindly invited to attend the Annual General Meeting which will be held on 14 August 2023 at 21.00 hrs at the seat of the association

#### **Agenda**

1. President's Report
2. Secretary's Report
3. Treasurer's Report
4. Approval of Budget for 2023
5. Election of Office Bearers
6. Appointment of Auditor
7. AOB

#### **Secretary**

Date: 02 August 2023

### **NOTICE FOR PERMISSION FOR LANDUSE WITHIN RESIDENTIAL ZONE**

Take notice that I, EMTEL Ltd represented by Benchmark Consulting Engineers Ltd will apply to the **Municipal Council of Port Louis** for a Building and Land Use Permit for the implementation of a Cellular Base Station, a 6m high monopole structure on a Rooftop of a building situated at **Saint Denis Street, Port Louis**.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 09 August 2023

### **NOTICE FOR PERMISSION FOR LANDUSE WITHIN RESIDENTIAL ZONE**

Take notice that I, EMTEL Ltd represented by Benchmark Consulting Engineers Ltd will apply to the **Municipal Council of Beau Bassin/ Rose Hill** for a Building and Land Use Permit for the implementation of a Cellular Base Station, Three Nos. of 6m high monopole structures and an Equipment Room on a Rooftop of a building situated at **Independence Avenue, Roche Brunes, Beau Bassin**.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 09 August 2023

### **NOTICE UNDER SECTION 36(2) (c) OF THE COMPANIES ACT 2001**

Notice is hereby given that the Registrar of Companies has approved the change of name of "Sequoia Capital India Seed Fund II Ltd" to "Peak XV Partners Seed Fund II Ltd" as evidenced by a certificate issued by the Registrar of Companies on 02nd August 2023 following the approval of its shareholder by way of special resolution on 14th July 2023 that the application for the change of name be made with the Registrar of Companies.

Dated this 7th day of August 2023.

International Proximity  
Company Secretary

### **NOTICE UNDER SECTION 36(2) (c) OF THE COMPANIES ACT 2001**

Notice is hereby given that the Registrar of Companies has approved the change of name of "SC India Principals Fund VI Ltd." to "Peak XV Partners Principals Fund VI Ltd" as evidenced by a certificate issued by the Registrar of Companies on 2nd August 2023 following the approval of its shareholder by way of special resolution on 14th July 2023 that the application for the change of name be made with the Registrar of Companies.

Dated this 7th day of August 2023.

International Proximity  
Company Secretary

### **NOTICE UNDER SECTION 36(2) (c) OF THE COMPANIES ACT 2001**

Notice is hereby given that the Registrar of Companies has approved the change of name of "Sequoia Capital India Principals Seed Fund II Ltd" to "Peak XV Partners Principals Seed Fund II Ltd" as evidenced by a certificate issued by the Registrar of Companies on 02nd August 2023 following the approval of its shareholder by way of special resolution on 14th July 2023 that the application for the change of name be made with the Registrar of Companies.

Dated this 7th day of August 2023.

International Proximity  
Company Secretary

### **NOTICE UNDER SECTION 311(2) OF THE COMPANIES ACT 2001**

Notice is hereby given that "OCEANFRONT INVESTMENTS LTD" a domestic company having its Registered Office at 156 Gujadur Street, Curepipe, Mauritius is to be removed from the Register of Companies under Section 309(1) (d) of the Companies Act 2001.

The Company has ceased operation and has discharged all its liabilities. Any objection or claims if any should be lodged with the Registrar of Companies within 28 days from the date of this notice.

Date: 25th July 2023

Mr Jayantilal S. Dhanjee  
Director/Applicant

## Mondial féminin de football

# Les Anglaises arrachent leur qualification pour les quarts aux tirs au but

L'Angleterre a arraché sa qualification pour les quarts de finale de la Coupe du monde face au Nigéria après les tirs au but (0-0, 4-2 t.a.b.).

L'Angleterre a eu chaud. Comme les Etats-Unis la veille, poussés aux tirs au but (puis éliminés face à la Suède), les Anglaises ont dû batailler plus de 120 minutes avant de passer par les tirs au but pour sortir le Nigéria (0-0, 4-2 t.a.b.), ce lundi en huitièmes de finale de la Coupe du monde féminine de football. Le Nigéria a manqué ses deux premiers tirs au but.

Face à une équipe du Nigéria très solidaire et remarquable de par son impact physique dans la rencontre, les championnes d'Europe en titre ont été malmenées et ont vu leurs certitudes engrangées durant la phase de groupes (3 victoires en 3 matches).

Les Super Falcons quittent elles la compétition sans avoir perdu contre le Canada (0-0), l'Australie (victoire 3-2) et l'Angleterre (en 120 minutes). Il ne leur a manqué qu'un but pour égaler leur meilleure performance à un Mondial, en atteignant les quarts de finale comme en 1999.

**James marche sur une adversaire et voit rouge**

En première période, les Anglaises ont vu un pénalty,



qui leur avait été accordé par l'arbitre, être ensuite annulé par la VAR.

Les Anglaises ont même disputé les dernières minutes et la prolongation en infériorité numérique après le carton rouge reçu par l'attaquante Lauren James, qui a délibérément marché sur une nigériane au sol, Michelle Alozie, à quelques minutes de la fin du temps réglementaire. Elle manquera le quart de finale des Anglaises, contre la Colombie ou la Jamaïque (qui s'affrontent ce mardi à 10 heures). En cas de sanction plus importante, elle pourrait même manquer une éventuelle demi-finale, peut-être face à la France.

Les championnes d'Europe en titre, qui visent un premier titre mondial, s'attendaient à une rencontre moins tendue, d'autant que la milieu Keira Walsh, absente du match précédent en raison d'un genou douloureux, avait effectué son retour comme titulaire.

Mais leurs occasions ont été trop rares, faute de mouvement dans le jeu.

## Les Australiennes se qualifient pour les quarts

**Les Australiennes se sont imposées face au Danemark (2-0) lundi à Sydney, et ont décroché leur ticket pour les quarts de finale de la Coupe du monde. Elles ont aussi enregistré le retour de leur capitaine et meilleure joueuse, Sam Kerr, entrée en fin de match.**

L'Australie a décroché son ticket pour les quarts de finale de la Coupe du monde qu'elle co-organise avec la Nouvelle-Zélande. Les « Matildas » ont battu les Danoises 2-0 au Stadium Australia, au sein du parc olympique de Sydney, devant plus de 75 000 spectateurs.

Le Danemark avait plutôt bien démarré la partie, dominant la première demi-heure et s'offrant quelques occasions sur des situations de transition notamment. La capitaine Pernille Harder a fait la différence plusieurs fois face à la défense australienne, mais l'attaquante du Bayern Munich a buté à plusieurs reprises sur la gardienne Mackenzie Arnold (10, 17e).

Mais l'Australie a ouvert le score sur sa première occasion grâce à Caitlin Ford, qui a conclu à la demi-heure de jeu une contre-attaque éclair et a fini par tromper Christensen. Le premier but australien a stoppé toute construction et occasions des Danoises, qui se sont peu montrées dangereuses par la suite.



**Sam Kerr de retour**

Après son doublé lors du festival contre le Canada, champion olympique en titre (4-0), Hayley Raso a donné de l'air à ses coéquipières en marquant son troisième but de la compétition. La nouvelle attaquante du Real Madrid a trompé la gardienne d'une frappe croisée, après un beau travail dans la surface (70e).

Au-delà de la qualification, les Australiennes ont enregistré une autre très bonne nouvelle : leur leader, Sam Kerr a disputé ses premières minutes dans ce mondial. Blessée depuis le début de la compétition, l'attaquante est entrée en jeu sous une ovation pour jouer un petit quart d'heure.

**Sur un de ses premiers ballons, elle a éliminé une Danoise avant de tenter sa chance, mais n'a pas trouvé le cadre (87e).**

**La France ou le Maroc en quarts**

Les « Matildas », demi-finalistes des Jeux olympiques de Tokyo en 2021, marquent un grand coup, après leur élimination en huitièmes de finale en 2019 en France.

## Angleterre : Arsenal renverse Manchester City et remporte le Community Shield

**Au terme d'un match souvent joué sur un faux rythme, Arsenal est parvenu à égaliser au bout du temps additionnel face à Manchester City avant de triompher aux tirs au but dans la 101e édition du Community Shield (1-1/4-1 TAB).**

Le vice-champion d'Angleterre Arsenal a battu le champion Manchester City aux tirs au but (1-1, 4-1) dimanche au Wembley Stadium, et envoyé un signal à son principal rival pour la saison de Premier League, qui débute vendredi prochain.

Battus trois fois par les Citizens en 2023, les joueurs de Mikel Arteta ont cette fois fait jeu égal et profité des difficultés habituelles de Manchester City dans ce match de prestige, qui inaugure traditionnellement la saison anglaise.

Les Citizens, souvent poussifs au mois d'août, avaient déjà laissé échapper ce bouclier l'an dernier contre Liverpool (3-1) et l'année précédente contre Leicester (1-0).

Pour son premier match officiel depuis la finale de Ligue des champions gagnée con-



tre l'Inter Milan (1-0, le 10 juin), City a essentiellement contenu Arsenal en première période, en jouant bas, tout en contrôlant le ballon (aucun tir cadré avec 62% de possession). Seules les frappes lointaines de Rodri (14e, 44e) ont apporté un semblant de danger.

Avec trois de ses nouvelles recrues (l'arrière gauche Juriën Timber, le milieu défensif Declan Rice et l'attaquant Kai Havertz), Arsenal aurait mérité de mener au score à la pause, notamment après une double occasion pour Havertz et Martinelli (25e), un tir dévié de Saka (36e) et une nouvelle

frappe contrée de Havertz (40e).

Manchester City a accéléré en seconde période, avec paradoxalement une possession moindre et quasiment égale à celle d'Arsenal, qui a eu des difficultés sur le plan physique, particulièrement après le but de Cole Palmer (77e) entré en jeu à la place d'Erling Haaland un quart d'heure plus tôt.

**De Bruyne a raté son tir au but**

Le jeune milieu offensif anglais (21 ans), qui n'a encore jamais marqué en championnat d'Angleterre, a profité d'un mauvais dégagement de Kieran Tierney, entré en

jeu deux minutes plus tôt, pour se mettre dans une position idéale sur son pied gauche, à l'entrée de la surface de réparation, et placer une frappe imparable dans la lucarne opposée (77e).

Contre toute attente, alors qu'ils n'avaient été dangereux qu'une fois (Saka, 68e), les Gunners ont égalisé à la 11e minute du temps additionnel, sur une frappe de Leandro Trossard déviée dans son but par Manuel Akanji.

La formation de Mikel Arteta a ainsi profité d'un changement dans les règles d'arbitrage intervenu cet été en Angleterre, qui prévoit la prise en compte de l'intégralité des arrêts de jeu dans le calcul du temps additionnel.

Les tirs ratés de De Bruyne, qui revenait de blessure, et de Rodri (buteur de la finale d'Istanbul) ont permis à Arsenal de faire la différence lors de la séance finale (transformations d'Odegaard, Trossard, Saka et Fabio Vieira).

Leur premier match de championnat, samedi 12 août, les opposera à Nottingham Forest. Manchester City jouera la veille à Burnley.